

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 15 DE AGOSTO DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 31 de Julio.

Declaracion dada por D. Policarpo Ansano, Comisario de guerra de la plaza de Ciudad-Rodrigo, el qual salió el dia 20 de Julio despues de haber hecho entrega del depósito de municiones de que estaba encargado.

La plaza se rindió despues de 17 dias de fuego, concediéndose todos los honores de la guerra á la guarnicion, y prometiéndose humanidad á los habitantes: faltaron luego á la capitulacion, desarmando la guarnicion antes de salir de la plaza. La guarnicion partió para Salamanca con sus bagages: el Gobernador fué conducido con consideracion: los miembros de la Junta fueron á pie. De la guarnicion murieron de 300 á 400 hombres, y de paisanos de 60 á 70. Los edificios padecieron mucho. Al quarto dia de fuego ya habia brecha abierta: al quinto intimó el enemigo que se rindiesen, á lo que respondió negativamente el Gobernador. Duró el fuego 17 dias, al fin de los quales la brecha tenia de 50 á 60 varas, ofreciendo una rampla muy extendida.

El ejército sitiante era de 4000 hombres inclusos 700 de caballería, y en él se hallaban Massena, Ney, Junot, Marmet, Loison, y un General de artillería. El bloqueo y sitio duraron 77 dias: metieron en la plaza 340849 bombas, gastando la infantería un millon y 40000 cartuchos. Las bocas de fuego con que sitiaron la plaza eran 18 piezas del calibre de 24: 15 de 16: 12 de 12: 20 de 8: 30 de 4 1/2:

12 obuses; y 12 morteros. Suman 120. = El enemigo tuvo entre muertos y heridos 132400 hombres: no se cuentan los que enfermaron durante el sitio. Solo la tercera parte de la guarnicion de la plaza era la que se rendia, y los artilleros estuvieron dos meses efectivos de servicio.

El enemigo tiene formado un parque de artilleria en el monte de S. Francisco, y en el hospicio, para donde tiene mandado balas y granadas. Sobre la cumbre de S. Francisco construyen un fuerte reducto. Presumese que su primera operacion será atacar Almeyda.

No nos consta que hubiese alguna accion considerable despues del dia 24.

ESPAÑA.

Tarragona 6 de Julio.

Parte que ha recibido el Excmo. Sr. Capitan General de este exercito y principado de D. Narciso Gay, comandante del cuerpo de Almugabares.

"Excmo. Señor=En el mismo instante en que tomada la pluma para dar parte á V. E. del resultado del descubrimiento que ayer hice con 200 almugabares, y otros tantos de las companias de Fabrega y Oliveras, en que he tenido la satisfaccion de matar unos quantos franceses, heridos otros tantos, y hechos 53 prisioneros, á tiro de fusil á la vista de unos 150 enemigos que estaban formados en S. Martirian de Bañolas, y no se atrevieron siquiera á disparar un tiro.

He tenido la desgracia de haberme muerto dos soldados de caballeria y dos heridos.

Dios guarde á V. E. muchos años. Olot 1.º de Julio de 1810.=Excmo. Sr.=Narciso Gay.=Excmo. Sr. General en xefe de este principado."

El General en xefe ha recibido la agradable noticia de que el exercito de Valencia se halla resuelto á atacar al enemigo, que se ha acercado á la plaza de Tortosa, luego que se le incorpore una division del exercito del centro;

y en tal caso, unido este ejército á la valerosa guarnición de Tortosa, debe el enemigo pagar bien caro el imprudente movimiento que ha practicado sobre aquella plaza.

El Capitan General ofrece vestir completamente los 20 primeros voluntarios que se presenten para servir en las compañías de tiradores del correjimiento de Tarragona; y espera que los pudientes del mismo se esmerarán en equipar quanto antes á estos valientes patriotas.

Del mismo lugar 7.

La llegada á esta capital de mas de 100 prisioneros de Navarra, es el dato mas positivo de que despues de la sensible pérdida del valeroso joven Mina, ha vuelto el espíritu publico de aquella provincia á adquirir un nuevo vigor baxo el digno sucesor de aquel insigne patriota.

Cádiz 21 de Julio.

Parte de la primera division de nuestro ejército (*Gazeta de Valencia del 10*) ha penetrado hasta la misma poblacion de Morella, y el enemigo ha sido arrinconado en el castillo, donde lo acosan nuestras tropas, y se espera su rendicion. No se duda que una seccion de nuestras tropas ocupa á Monroyo, interceptando la comunicacion con Aragon. Tortosa fue atacada el 4; pero el enemigo fue rechazado, y su corto número es incapaz de inspirar recelos, especialmente estando el Sr. O-Donell, como se asegura, al frente del ejército de Cataluña.

En fecha del 19 escriben de Cartagena "Una partida patriótica se ha apoderado del castillo de S. Josef, en el cabo de Gata, sorprehendiendo la guarnicion; y despues de hacer arriar bandera á un corsario, que con dos presas se hallaba surto en la ensenada, clavó la artillería y se apoderó del dinero y efectos que tenian á bordo, y que en veinte carros se han conducido á ésta. Se calcula su valor en dos millones de reales."

Coruña 13 de Agosto.

DE OFICIO.

Con fecha de 5 del corriente dice à la Junta superior el comandante de las fuerzas de S. M. B. en esta costa D. Rt. Mends lo que sigue.

“Muy Ilustres Señores.—Tengo el placer de informar à V. E. que en la tarde de antes de ayer desembarcó el General Porlier y toda su tropa con sus armas, municiones y bagages entre Llanes y Rivadesella, sin que haya habido oposicion alguna por parte del enemigo. Por la tarde marchó hácia Potes, habiéndose procurado facilmente carros y caballos bastantes para transportar todo su equipage. En este dia esperaba que se le reuniese el General Escandon, quien se dice tiene cerca de 1300 hombres, y en seguida con las fuerzas unidas hallarse bastantemente fuerte para contener à lo menos el enemigo, y molestarle considerablemente. Estaba en su arbitrio atacar à Llanes ó à Rivadesella; pero como esto le hubiera detenido à lo menos dos dias se adoptó el plan, à la verdad mas sabio, de poner antes en seguridad todas sus municiones, armas y bagages, y despues de unido con el General Escandon emprender sus ataques con esta fuerza adicional, y no me queda duda de que serán coronados del mas próspero suceso.”

Santiago.

AVISO.

Por Real orden se beneficia en las oficinas de Correos el periódico intitulado: *Por la Regencia de España é Indias, la Centinela de la Patria*. Á dos rs. y medio cada exemplar.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.